

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 6 DE AGOSTO DE 1828.

LA TRANSFIGURACION DEL SEÑOR, SAN JUSTO
Y PASTOR, MARTIRES.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de los Descalzos.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 5 h. y 4', y se oculta á las 6 h. y 56'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 8, 85	72 5.	NO.	Despejado
A las 12 del dia....	29, 8, 85	77 8	Id.	Idem
A las 6 de la tarde.	29, 8, 30.	75 5.	Id.	Idem

Mareas en esta bahia.

1.ª Bajamar á las 4 h. 58' mad. 2.ª Bajamar á las 5 h. 29' tard
1.ª Altamar á las 11 h. 14' mañ. 2.ª Altamar á las 11 h. 43' noch.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

La apatia è inaccion de la Puerta á la vista del riesgo que la amenaza son incomprensibles. Ya el 26 de Junio se tenia noticia en Constantinopla de los progresos del ejército ruso, y aun no habia apariencia de la salida del Gran Señor ni de la del Visir para Andrinopolis, no obstante haberse anunciado ya varias veces, como tampoco de la gran ceremonia de desplegar el estandarte de Mahoma. ¿Si teme á la Puerta ver desairado á su profeta por haberse debilitado el fervor de los musulmanes? Entretanto marchan los rusos, las plazas se rinden, y se acorta la distancia para la capital del Imperio Otomano.

El último boletín oficial del ejército ruso su fecha en el campamento de Karassou el 2 de Julio, anuncia nuevos triunfos en estos términos:

»La fortaleza de Anapa acaba de rendirse á discrecion al

2
Vice-Almirante Greig, y al ayudante de Campo general Principe de Mentschicoff.

»Las ventajas conseguidas en la jornada del 28 de Mayo facilitaron à este ultimo poder establecer al rededor de la plaza una linea de circunvalacion, que cruzando el istmo en que està situada Anapa se apoyaba por ambos lados en la mar. En pocos dias los trabajos del sitio llegaron hasta el glacis, y el 10 de Junio habiendo las tropas bajado ya al foso y abierto tres brechas, se intimó por última vez al Bajá, comandante de la plaza la rendicion como prisionero de guerra con toda la guarnicion. Pidió desde luego salir con armas y bagages, manifestando que sin esta condicion se defenderia hasta el último extremo. Rompieronse entonces las negociaciones, y ya se disponia el asalto cuando se presentaron diputados declarando que la plaza se rendia á discrecion.

»El 11 al medio dia la ocuparon nuestras tropas, y es preciso decir en obsequio de la justicia que los turcos se defendieron valientemente por espacio de cuarenta dias, y que solo llegaron à capitular cuando ya no les quedaba medio alguno de resistencia.

»Componiase la guarnicion de Anapa de 3.000 hombres, y han caido en nuestro poder 85 piezas de artilleria y muchas municiones de guerra y boca.

»El Vice-Almirante Greig y el Contra-Almirante Menstchicoff, que combinando en este sitio sus operaciones con notable conformidad, desplegaron uno y otro grandes talentos y no vulgar valentia, han sido promovidos hoy por el Emperador, el primero á la dignidad de Almirante y el segundo á la de Vice-Almirante, y ademas el principe Menstchicoff ha sido nombrado gefe del estado mayor general de la marina del Imperio.

»Acabamos de recibir en este instante la noticia de la rendicion de Toulcha, cuya muralla defendian 91 piezas de artilleria y cerca de 2.000 hombres de guarnicion.

»Hemos hallado en Brailow 278 cañones, gran cantidad de pólvora, dos almacenes de madera que bastarán para todo lo que necesite nuestra artilleria, una inmensa cantidad de proyectiles de todo calibre, y provisiones para mantener un mes todo nuestro exercito.

»La campaña se abrió el 25 de Abril, y en 19 de Junio ya hemos ocupado à los principados de Moldavia y Valaquia, pasado el Danubio debajo del fuego de los turcos en Issaktcha, destruido su flotilla en este rio, adelantado en su orilla derecha hasta la muralla de Trajano, tomado siete plazas à saber: Issaktcha, Brailow, Matchina, Hirsova, Kustendy, Anapa y Toulcha, y cogido tanto en estas plazas como en los diferentes encuentros 800 piezas de artilleria.

Esta noche tributando à la divina providencia con un nuevo *Te-Deum* solemnes acciones de gracias por la divina proteccion que nos conceder imploraremos en favor de nuestras armas la continuacion de iguales beneficios."

La Gaceta de Augsburgo refiriendose à cartas de Bucharest fecha el 1.º de Julio, desmiente la noticia de haber los rusos impuesto contribucion de clase alguna en los principados, como aseguraron algunos periodicos franceses, y repetimos nosotros refiriendonos à los mismos periodicos.

Otro hace las observaciones siguientes acerca del ultimo boletin del ejercito ruso.

El boletin ruso fechado el 2 de Julio en el campamento de Karassou deja los ejercitos beligerantes poco mas o menos en la misma situacion en que los dejaron las ultimas noticias del cuartel general. La fortaleza de Toulcha situada en la orilla del Danubio inferior, y de cuya rendicion acabamos de tener noticia, hace tiempo quedó à espaldas del ejercito que manda el Emperador. Parece que la concentracion de las fuerzas debe efectuarse en Bajardzick. Entre esta ciudad y Choumla empezarán las primeras operaciones de grande importancia.

Anapa que ha caido despues de una vigorosa resistencia en la orilla oriental del Mar Negro, es una plaza importante por la circunstancia de que asegura los medios de facilitar los viveres à las tropas que marchan contra Erzeroum. Ya debiera haber noticia de las primeras hostilidades de este cuerpo que manda el general Paskewich."

MODO DE CONSERVAR EL AGUA.

El célebre y sabio francés Carlos Dupin en su *viage à la Gran Bretaña*, emprendido para el servicio publico de la guerra, marina y de puentes y calladas, obra la mas abundante en noticias é ideas útiles que se ha publicado en la edad presente, recomienda el uso de las cajas ó toneles de hierro para conservar saludable el agua en los buques: asegura que adquiere por este medio una pureza inalterable, y una frialdad como si saliera de un limpio manantial. Se puede así embarcar en un mismo espacio mayor cantidad de agua; evitar los padecimientos y riesgos que resultan en navegaciones dilatadas del deterioro de los toneles comunes, no habria que hacer tan frecuentemente disminuciones en las raciones de agua con tanto perjuicio de la salud de las tripulaciones, y en fin, lo que es estremadamente mas importante, el agua conservada así nunca es malsana. Despues que en 1816 hizo M. Dupin adoptar en Francia las cajas de hierro para conservar el agua, el gobierno ingles mandó fabricar siete mil que debian contener catorce mil toneladas de agua. En vista de estos hechos es natural el pensar que se podrian

4
usar tales vasijas en vuestras casas, reemplazando con ventajas conocidas á las cisternas, algives y tinajeros.—T. J. Serrano,

Circular del Consejo Real, comunicando una Real resolucion por la que se excluye de los grados, honores &c. que exijan el juramento de no haber pertenecido á sociedades prohibidas, á todos los que se hallen en este caso, aunque se hayan espontaneado.

Con Real orden de 24 de Agosto de 1824 se remitió á consulta del Consejo una esposicion que se habia dirigido á S. M., solicitando el interesado en ella se le relevase del juramento de no haber pertenecido á sociedad alguna secreta, que debia hacer para revalidar el título ó grado de Bachiller en leyes que habia recibido en tiempo de la rebelion, mediante que no podia hacerle sin faltar á la verdad, pues fué comunero, y en consideracion á que habia ya abjurado su error, espontaneandose ante legítima autoridad.

El citado supremo Tribunal, previa audiencia de los señores Fiscales, ejecutó en 14 de Setiembre del año último la consulta que por la indicada Real orden le fue encargada, y por Real resolucion á ella se ha servido S. M. mandar que todos los que hayan de obtener grados académicos, licenciaturas, honores ó destinos públicos de cualquier clase que sean, sin excepcion alguna, presten antes el prevenido juramento; y que los espontaneados que por haber pertenecido á tales sociedades no pueden hacerle queden desde luego excluidos de dichos grados, honores ó destinos.

Publicada esta soberana resolucion en el Consejo, con presencia de lo espuesto en su razon por los Sres. Fiscales, ha acordado su cumplimiento &c.

Dios guarde á V. &c. Madrid 12 de Julio de 1828.

A V I S O S.

Quien supiere el paradero de D. José Maria Perita y Raveco, que parece tuvo fábrica de fideos en esta ciudad por los años de 800 á 809, se servirá avisarlo á D. Alejandro Gonzalez, que vive en la calle del Herron, núm. 85.

En la calle de la Catedral, núm. 322, hay una crecida partida de mas de seis mil pares de Zapatos para la tropa, de becerro, blancos y negros, abotinados y de orejas, los que se venden á precios equitativos.

Mañana Jueves se ejecutará la comedia *El genizaro de España*, y *rayo de Andalucía* Octavo Infante de Lara.

CON REAL PERMISO;

En la imprenta Galetana, calle de D. Carlos, num. 69.